



朝日に銀鱗はおどる

宮崎定置網

富山湾の入口にある宮崎浦、古来漁業の村として生計をたててきた。

タラ、わかめでその名を天下に知られている。だが、沿岸漁業の不振は、タラ魚においては昔日のおもかけをとめない。第一次加工で、わら灰をまともままの素材な姿ながら、その風味と色のよさで食通の歓迎をうける宮崎わかめ、昨年8月の豪雨による泥水をかぶり、汚染された?海水の影響などで、災害をうけている。こうした沿岸漁業のなかで、宮崎浦に定置網漁業をと、これは過去においても、先輩たちの手によって試みられてきたことである。水見、新湊、魚津など富山湾内では、早くから定置網が敷設され、多額の利益をあけてきている。宮崎は宮崎湾の入口に位する以上、湾内にはいつて来る魚も、また出て行く魚も宮崎沖を通過する。

このことが定置網への夢となるのである。しかし、古来、宮崎鼻とよばれ、潮流のはやいことでは富山湾内随一である。ここに定置網漁業をははむ地理的条件があった。

昭和27年、県水産試験場で、宮崎沖における試験網の沈下か行なわれることになって、昭和30年までの4年間の結果、宮崎沖でも定置網漁業は可能であることが証された。そこで、魚津水産、地元宮崎の漁業協同組合と小数の個人の出資によって、宮崎定置網組合が誕生して、定置網漁業にのり出すことになった。当時の漁協の総会で、宮崎沖に定置網漁業を行なうために出資することは、ドブの中へ金を捨てるようなものとする意見が相当数出るほどであった。もっともこの頃はマニラロープが最良のもので、それにワイヤロープをまぜて使う程度が、潮流の流れのはやい地点での定置網としての最高の漁具であった。

はやい潮流にワイヤロープはブレスリ切断され、高級の被害で網はいたむこともたびたびであった。それにしても、定置網が命脈を保つことのできたのは、たんとんと整備されてきた宮崎漁港との関連と、扇谷組合士の定置網にかけた熱意とがあった。これはこそである。

昭和36年、魚津水産が宮崎定置網から手をひいた。ここで、名実共に、地元宮崎の漁協を中心とした出資によって経営されることになった。ところが、定置網の漁夫の問題になると、先にふれたように、タラのほえ縄漁業など、釣りの漁業を専門的に営んできた宮崎の漁師たちには、定置網ではしろうとといつてよい。乗組員20名たらずのうち、その商頭を始め大部は、定置網の先進地水見からきて従事している。

朝日が東北の水平線のかなたに姿をあらわす朝またき、おこし船の漁夫たちは、きょうも大漁を祈りながら、威勢のよいかげ声と共に網をしぼっていく。きょうはあお物(アジ、サバの類)でなしに、身のたけ45センチもあるさくら鯛が数10匹、網の中に銀鱗ならぬ金鱗をかかべかせて、ビチビチとはねまわり、漁師のすくいあけるたもによって次から次と輩の中へいれられた。春網の季節は8月のお盆を境に、9月の秋網へとうつつしていく。アジ、サバ魚は期待はずれであったようだ。秋網にはフクラギ、ブリ漁に、ことしも漁夫たちは豊漁ののそみをかけている。潮流の早い沖合でけ定置網は計算がとれないとされてきたのを、化学繊維という実に丈夫なロープ、網の発明によって可能ならしめ、加えて漁業協同組合を中心とした熱心なる海への挑戦が、今日の宮崎定置網を育ててきているのだ。

今年度は野中地区を指定

3年目を迎えた健康づくり運動

「健康づくり運動」三年目を迎えた事業は、今年度は野中地区を指定、その最初の取り組みとして、第一回の健康検診、体力テストが、五月二十二日、藤家公民館、野中保育所で行なわれた。

この検診、テストは一八才以上の地区住民二五〇名を対象として行なうもので当日は老若男女二二六名が体位測定、検尿、疲労度、健康診断の健康検診、体力テストでは、筋力、柔軟性、持久力の測定、個々の体力づくり指導が行なわれた。

健康検診は、対象



喜ばれている

家庭奉仕員制度

老人家庭奉仕員事業は、老衰、心身の障害、傷病等の理由により、日常生活を営むのに支障がある老人の属する低所得の家庭であって、その家族が老人の世話を行なえない家庭に週二回老人家庭奉仕員(ホームヘルパー)を派遣して、無料で老人の食事の世話、衣類の洗濯、話相手、身のまわりの世話等をして、老人に健康で安らかな生活を営ませることを目的とした制度です。

当町に老人家庭奉仕員を設置して

体育の面から個別指導を行なう計画である。

△写真上▽伏臥上体反らしで柔軟性のテスト

(民生課)

人権擁護委員に相談しましょう

人間だれしも幸福で、生きがいのある楽しい生活をおくりたいと願うものです。人間であることよって生まれながらにもっている生命と自由と幸福な生活を営む権利があるはずで、それらの自由と権利が基本的人権といわれるものです。

憲法はその第十一條に、「国民は、すべての基本的人権の享有を妨げられない。基本的人権は、侵すことのできない永久の権利として、現在及び将来の国民に与えられる」と宣明しています。

ところで、人権は、他人との社会生活のなか、あるいは身近な日常生活のなかで、侵したり侵されたりしております。これらの不幸をなくす

からすでに八カ月を経過しました。発足当時、この制度の目的が理解されていなかったため、いろいろの問題がありました。奉仕員の地道な努力により、今では、老人と奉仕員が家族の一員のように気軽に話せるようになり、とかく暗くなりがちな老人が、見違えるように明るくなるなど、その成果が着々とあがっております。

家庭奉仕員の派遣を希望される方は、民生委員または役場民生課厚生係までご連絡ください。

(民生課)

△写真上▽親身に老人の世話する家庭奉仕員

るために、全国各市町村ごとに、その地域住民の生活のなかにあって、これを監視し、もし人権が侵された場合には救済活動をするために、昭和二十三年七月人権擁護委員制度が生まれました。人権擁護委員は人権の擁護に理解をもった市町村住民のなかから法務大臣が委嘱しております。

人間としての尊さが踏みにじられ、みじめな扱いを受けたとき、困ったこと、気がかりなことがおこったときはさっそく「人権擁護委員」にご相談ください。

「人権擁護委員」は秘密を守り法務局などと連絡して円満な解決に努めてくれます。

町の「人権擁護委員」は次の方々です。

- 泊三七二 小沢 浩
- 泊二六二 在田 祐芳
- 桜町三一四 上田 憲二
- 富山地方事務局
- 富山県人権擁護委員連合会

役所の仕事に対する

不平不満・悩みごとは

行政相談委員へ

役所の仕事について、テキパキやってもらえない、不親切な扱いを受けた、納得できない、こうしてほしいなど、役所に対する苦情や、相談や、意見があるが、どうも関係の役所へは申し出しにくいとか、どこへ申し出たらよいかわからないという方は、気軽に行政相談委員にお申し出ください。

取扱いは無料です。自分の名前を出したくない方、申し出の内容を秘

相談コーナー

行政相談所

巡回行政相談

六月十一日 蛭谷公民館

七月十六日 朝日町中央公民館

七月二十一日 山崎公民館

時間―各会場午後一時三十分―午後四時

定例相談

日 時 毎月第一月曜日

場 所 午前十時―午後三時 朝日町婦人会館

人権法律相談

日 時 毎月第三月曜日

場 所 午後一時―午後四時 朝日町職工会館

心配ごと相談所

日 時 毎週月曜日(祭日除く)

場 所 午前十時―午後三時 朝日町婦人会館

内職巡回相談案内

とき 六月十六日(火)午後一時から午後三時三十分まで

ところ 朝日町中央公民館

◇当日あつせんできる重要な仕事

ビーズ財布づくり

糸系機械編み

豆目がつくり、外

(民生課)

健康づくり運動二年間

明るい町づくりをめざして

蛭谷・羽入・谷地区

(その二)

日常生活上の 要注意者が四四・五%

◇受検状況 六六%

◇血圧検査状況 正 常 六六・一%

高血圧 一六・六%

低血圧 一七・三%

◇疲労度(過労) 六五・一%

◇農夫症 五九・〇%

◇日常生活上要注意の人 四四・五%

血圧検査状況では、境地区も当地区も低血圧が高血圧より上まわっており、特に当地区では、若い人に低血圧が多い。(日まいなどおこしやすい)

疲労度では両地区とも同率であるが、当地区は四〇・五〇才に多く現われた。

慢性疲労症状の一種とみられる農夫症調査では、山間地の当地区に高く、男子より女子に多く現われた。

農夫症等では、田植え、除草、稲刈等で腰の血行が妨げられて起こるものには、筋肉の障害や腰椎間の軟骨が後にとび出すギックリ腰(腰椎間板ヘルニア)等がみられる。

また農夫症の症状として、肩こり、腰痛、不眠、日まい、腹はり等があげられているが、これらは高血圧、動脈硬化、心臓病、リユーマチス等の前ぶれともいわれている。

こうした検査の結果、日常生活に要注意と思われる人が、当地区では

四四・五%と高くなっているが、これは昔から言われるガマン型、気づかず型などが病気を潜在させる大きな原因になっていると考えられる。更に最近では、科学の進歩と共に、農機具、農業等による新しい障害、中毒等がひろがりつつある。

そこで、これらの疾病を少しでも予防するため、受検者に健康手帳を渡して、進んで健康診断に関心をもてるようにはかり、また主婦には家族の食生活における栄養問題についての栄養教室や、明るい家庭設計のための家庭看護教室などの健康づくり活動を進めているわけである。

町民各位、一層積極的に自分の健康に注意され、明るい生活づくりを努めてほしいものです。(民生課)

体力テストの結果から

昭和四十三年度に境地区、四十四年度には蛭谷・羽入・谷地区の一八才以上を対象に体力テストを実施、それぞれ二一一名、二五八名の受検を得たが、これらの中から見られた特徴等を、更に四十四年度に実施した一五才から二九才までを対象とする青少年スポーツテスト(受検者五七名)の結果とかみ合わせながらとらえてみたい。

各テストからみた特徴

境地区一からだをすみやかに動かす能力、瞬間的に強い力を出して運動する能力、筋肉の力の強さ、か

らたをたくみにはたらかせる能力、足を使って強い運動を長い間続けられる能力についてテスト。①男女とも筋肉の力が非常にすぐれている。

②但し、男子は他の四つの能力については全国平均よりやや劣る。女子は五〇才を過ぎると体力の衰えが男子より大きい。③ふとっている人が多い。特に女子の「ふとりすぎ」が目立つ。

④「ふとっている」が目立つ。男子：全体の三二・三% 女子：全体の五九% ⑤ふとりすぎは三二・二% ⑥ふとっている人は体力が全体的に劣っており、特に五〇代からの衰えが大きい。

⑦心臓の持久力が男女ともすばぬけて強い。⑧肺活量もかなり良い。⑨からだを前へ曲げる柔軟性はすばぬけてすぐれている。

⑩反面、後へそらす力は劣る。⑪筋肉の力は大体よい方である。⑫女子のふとっている人がやはり多い。⑬「ふとっている」は「ふとる」の割合

男子：全体の二三% 女子：全体の五七% 「ふとりすぎ」は二六% 「ふとる」は五・四% ⑭心臓の持久力が特に劣る人は、神経痛や農夫症、過去に大きな手術の経験者など大きな疾患を持つて

いる人が多い。⑮青少年スポーツテスト ⑯体位は全国平均と比較してややすぐれている。しかし男女とも胴長である。

⑰体力総合点では男子は全国平均よりかなりすぐれているが、女子はまずまずである。反面男女とも心臓の持久力が全く劣る。

⑱現在運動(体育)している人、過去に学校の教科以外に運動の経験のある人、全く経験のない人に分けてみると、体力総合点、心臓の持久力ともに現在運動している人がすぐれている。

考察

以上のような結果からみて次のようなことが言える。運動すれば体力が強くなる。腕をよく使う仕事の人は筋力が強くなり、蛭谷地区のように山間農村の人たちは持久力が非常に強い。これは労働という運動によってつくられた体力である。かたよった体力は本当の体力とは言えない。しかし、一健康で長生きできる。体力とは、全体にバランスのとれた体力でなければならぬ。からだの前へは曲がるが後へそらない。ということは腰曲がりの原因になり、神経痛や消化器官の障害につながる。バランスのとれた体力をつくるには、常にかた全体を万遍なく均等に動かすことが要件である。心臓の持久力は最も大切な体力。中でも心臓の持久力から見た健康に強く結びついている。『すぐ息切れがする』ということでは持久力が足りないということである。

前述の、朝日町の青年は持久力が全く劣るといふことは、明らかに運動不足を示している。このことは運動経験別による統計からもはっきりわかる。

ふとりすぎは体力が劣る。ふとりすぎると体力が劣り、特に年をとるほどにその衰えが大きい。女子のふとりすぎが多いことは、次のことが原因として考えられる。⑲女性特有の体質でもある。⑳農業等きつい仕事に従事しているにしても、従来に比べてからだに余裕ができてきている。

㉑甘いものの間食が多い。(特に夕食後就寝前の間食) 常に健康を考えた運動を。『健康で活動的で長生きする』体力をつくるために、常にかたを万遍無く使うような運動を心がけるべきである。

㉒体操をしよう。型にはまった体操でなくとも良い、前かがみの仕事を続けるときは、時々腰をたたきながらうんと上体を後へそらすなど、使われない部分の筋肉を常にほぐしてやることである。

㉓できるだけ足を使うこと。足の強さがそのまま持久力の強さ健康度をあらわす。㉔自分の年齢等に応じたスポーツを楽しむよう心がける。

㉕「なわとび」などは非常に良い体力づくりの方法である。保健、栄養、体育は不離一体。保健、栄養、体育、このどれひとつが欠けても健康なからだづくりは達成できない。いま一度、自分の明るい豊かな生活づくりのために、自分の日常をふりかえってみたいものである。

(教育委員会)

選挙とは…… (11)

「公民の日」を定めたら!

「休耕なんて、お釈迦さまでも、考えもしなかったであろう。」
「いや、アメリカだってそうであつたとか。あり余る小麦過剰対策に日本もねらわれた。学校給食のパンがそれであるとか。それは、結果的に、日本にもプラスしたが。」
「かつてのブラジルもコーヒの大増産で困りに困つた。困り果てた末、政府の出した結論は、海へ出すことであつたという。」
「今度は日本の番というわけ。」
「そのとおり、アメリカもブラジルもそうであつたから仕方がないというのでは無為無策。失敗の先輩国をモデルにして逃げ口上をのべることは、無能を実証するだけだ。前者のテツを踏む愚をえらんで欲しくなかつたよ。」
「増産がつづく、米の消費がへると、幾年後かに余ることは明白なこと。農林省が統計をもとに予見できず。なぜ、米国やブラジルの失策をまねる必要があつたのか。」
「ぼくら農民には、全国の統計がわからぬから、政府の命のまま増産にはげんでさえいれば、それで安心であつたのだ。ところが、政府も政党も信用できにくくなつた。自分たちのことは自分たちで、その行方を見つけ考えながら生きなければならなくなつた。ぼくらが自力で新しい政治をつくらねばならない時代がきたのだ。」
「それは極めて険しい道だよ。だが他方依存ではお先真暗だよ。」

「公民の日」を定めたら! というような話題が、心ある農民の方々の間で交わされるようになった。このような話し合いが、商業者の間でも、サフリーマングループでも、内職者グループでも、消費者間でも、また各地域住民毎に、それぞれ政治の会話があつてほしい。この会話や会談から、真の世論が生まれる、その世論を代弁する議員が生まれる。それがほんとうの議員ではないだろうか。

五月号で申し上げたように、年中、適時適所で、政見交換、政策談義、政治座談会等が催されることをのぞむものである。順序として、今段階では、「公民の日」を定め、繁忙期を除き、年に八回位正しい政治について語り合うようにありたいものである。
第三日曜日「家庭の日」と指定さ

「公民の日」を定めたら! というような話題が、心ある農民の方々の間で交わされるようになった。このような話し合いが、商業者の間でも、サフリーマングループでも、内職者グループでも、消費者間でも、また各地域住民毎に、それぞれ政治の会話があつてほしい。この会話や会談から、真の世論が生まれる、その世論を代弁する議員が生まれる。それがほんとうの議員ではないだろうか。

知っておきたい

簡単な法律

遺言について

普通、遺言をするには、自筆証書、公正証書、秘密証書の三種の方法がありますが、このうち、身近に利用できるのが自筆証書による遺言です。これは、遺言者が遺言の内容、日付、名前などを全部自分で書き、それに印を押します。字句を変更した場合、その箇所を示し、変更した旨付記して署名押印するほか、変更の箇所を押印するといつたことに気をつけねばなりません。とにかく自分一人で作成できる簡単

れている。それは公務員さんにはよいあり方だと思ふ。一般家庭では、それぞれ最も都合のよい日を選ばれることが望ましいし、また自主的な家庭はそのようにして行われる。それが「公民の日」は、それでは困る。それで、各地区、部落それぞれ最も都合のよい日時を、最大公約的に決めていただいたらよいと思う。この計画は町内会長、公民館、各種団体代表等の協議会で立案していただく。講師、助言者は無料奉仕で、町長から課長、町議、各種委員代表、会長、組合長、団長、学校代表、学識経験者等に前もってお願いし了解していただく。
政治座談、話し合いを繰り返すことは、お互いに「伴走き」となり、お互いに月毎、年毎、政治意識を高めることになる。明るく正しい選挙は政治認識の正しさから生まれる。その為「公民の日」を設けることにしたいかがなものであるうか。
(朝日町町正選挙推進協議会)

国民年金

加入の手続きはお済みですか?

国民年金は、二〇才以上の人が加入し、六五才から年金を受けるためのものです。年金を受けるには、定められた期間加入し、保険料を納めていなければ受けられません。加入していない人は、今すぐ加入しないと、いづれの年金も受けられないこととなります。老令年金はもろろん、七〇才からの老令福祉年金も受けられません。明治四十四年四月一日以前に生まれた人を除く。また、最近交通事故がひんぱんに起きていますが、もし障害者になっても、障害年金は受けられません。また加入していない人は、突発的な事故や、老後にそなえて、今こそ加入すべきです。くわしいことは、役場年金係でご相談ください。(民生課)

日本脳炎を予防しよう!

ことしも恐ろしい日本脳炎発生時期がやってきました。日本脳炎の発生は夏の中頃から晩夏にかけて多く、ユガタアカイエカの媒介によって発病し、特に幼児と高令者に多く恐ろしい病気で、この疾病を予防するために、ウイルスを持つ「カ」にさされても、それをねのける抵抗力をつける予防接種も大切ですが、特に次の点に留意してください。
(1)カノ撲滅——蚊の発生を防ぐ一斉駆除の徹底
(2)予防接種の徹底——特に五才未満及び五〇才以上の方は必ず受けて下さい。
(3)十分な栄養と睡眠をとり、直射日光をさけ、過労は禁物です。これらのことを充分守り、常にウイルスを寄せつけない抵抗力をつけてください。
日本脳炎予防接種日程
生後六カ月以上一五才未満(保育所、学童は除く)
6月8日(一回目) 泊職工会館 1時~3時
6月9日(一回目) 泊職工会館 1時30分~3時
6月16日(二回目) 泊職工会館 1時~3時
6月18日(二回目) 泊職工会館 1時30分~3時
満一五才以上の方
6月25日(一回目) 泊職工会館 1時~3時
6月29日(一回目) 農業センター 1時30分~3時
細かいことは六月保健衛生だよりに掲載してあります。(民生課)

児童・幼児を 水死事故から守ろう

猫の手も借りたくない豊
繁期から、まもなく水
に親しむ夏になりま
す。

昨年一年間で、県下
では一五人の児童が水
の犠牲となっており、
例年この期間、水死事
故が多発しておりま
す。

・ 尊い人命を守るため
にも、お互いに次のこ
とに注意し、児童、
幼児の水死事故をなく
しましょう。

・ 幼児から目を離さ
ず、ひとり遊ばせ
ないようしましょう。

・ 幼児の遊び相手やお
もりを、年少のこ
どもにまかせっぱなし
にしないこと。

・ こどもだけの魚釣りや、水遊びは
避けるようにし、なるべくおとな
が付きそい、よく注意しましょう。

・ 幼児が転落しそうな危険な場所を
よく調べておき、さくのない用水、
溝、溜池などには囲いをするなど
して、入れないようにする。

婦人学級、家庭教育 学級の開設きまる

昭和四十五年度の文部省委嘱婦人
学級、並びに家庭教育学級の開設が
次のようにきまり、六月から来年三
月まで、それぞれの学習課題に基づ
いて学習活動を展開します。

◇文部省委嘱婦人学級
中央婦人学級
課題「消費生活に関する学習」
宮崎婦人学級

第三回 朝日町青年芸能大会

期日 六月二十一日(日)
午前九時開会
会場 朝日劇場(入場無料)
種目 音楽、演劇、舞踊(民謡、
郷土芸能、獅子舞)、意見
発表
(朝日町連合青年団)

課題「家庭の生活設計」
※それぞれ学級生三〇人以上、時
間数四〇時間以上

◇家庭教育学級
金山家庭教育学級(大家庄地区)
草野家庭教育学級(五箇庄地区)
課題 両学級とも「家庭の教育
的機能と役割」
※それぞれ部落ちるみの学級とし
て取り組む

※学級生三〇人以上、時間数二
時間以上
(教育委員会)

婦人会だより

校下婦人会長

- | | |
|-----|-------|
| 境 | 水島みな |
| 宮崎 | 野田いの |
| 笹川 | 折谷喜美子 |
| 泊 | 水野すな |
| 五箇庄 | 荒尾嘉栄 |
| 南保 | 加藤秀子 |
| 大家庄 | 清水文子 |
| 山崎 | 仙名敏子 |
| 野中 | 富岡礼子 |

朝日町連合婦人会役員

- | | |
|-----|-----------|
| 会長 | 水野すな(泊) |
| 副会長 | 水島みな(境) |
| 会計 | 折谷喜美子(笹川) |
- (朝日町連合婦人会)

図書館だより

- △新着図書▽
- 森村桂沖繩へ行く
ほたい樹の木陰で
壊れものとしての人間
富山県観光歌集
平妖伝(上、下)
出雲の阿国(上、中、下)
巡査の子
兇剣鬼平犯科帳
蝶の戦記
戦国幻想曲
東人崩壊
開きすぎた扉
謀鬼
ふなくい虫
好色一路
女の中の風
- 森村 桂
宮崎松記
大江健三郎
富山県歌人連盟
上田学而
有吉佐和子
有馬頼義
池波正太郎

- しくれ茶おろく
原田甲斐
幻影を売る男
夜の旗
犯罪日誌
古都憂愁
アカシヤの大連
人間の鎖
加納大尉夫人
佐賀潜捕物帖
さよなら快傑黒頭巾
男一匹
- 川口松太郎
川野京輔
邦光史郎
桐山季之
川口松太郎
瀧岡卓行
黒岩重吾
佐藤愛子
佐賀 潜
庄司 薫
白井喬二
- 最後の勝利者
蘭を焼く
無名碑
虹は夜
凍つた波紋
橋上幻像
証明
鷗外の婢
見えない裁き
飄かんざし
暗室
いのちの歌
- 柴田練三郎
瀬戸内晴美
曾野綾子
田中澄江
陣 舜 臣
堀田善衛
松本清張

電報電話局だより

お祝い・おくやみ電報には
「配達日時指定電報」を
結婚、葬儀等の電報は、式のまぎ
わに発信が多いようです。
このため、せつかくうたれても間
に合わないこともあります。

そこで、「配達日時指定電報」を
利用して、届けたい日時を指定され
れば、その時刻にお届けします。

・手数料は電報料のほかに一〇円
です。

・配達日の一〇日前から受けつけ
ます。

(電話でうたれるときは、局番な
しの一一一五)をダイヤルしてく
ださい。

あさひ編集委員紹介

委員長 九里道守(学識経験者)
副委員長 間部善治()
委員 大普達二(公民館代表)
加藤太郎(学校長代表)
藤田富二(農改普及所)
菊地信夫(体協代表)

委員長 野田いの(婦人会代表)
佃 雅子(青年団代表)
長原 忠(教育委員会)
石井 敏(町長室)
中島文子(総務課)
村上忠義(税務課)
水島静夫(民生課)
高松 進(産業課)
宇田 正(建設課)
小林哲男(議事事務局)
折谷 要(教育委員会)

△編集校正
△編集委員会風景▽



充実される県定公園

城山頂上にキジの鳥舎



式である。キジは、昨年から城山管理人の寺田菊次さん(朝日町笹川)方で

このほど城山頂上(標高二四八米)に「キジ」の鳥舎ができ、同公園の名物がひとつふえました。これは、一昨年同地域一帯が県定公園に指定されたのを機に、城山に野鳥を……という町民の希望もあって昨年計画されたもの。

工事は県立入善高等技術学校(米山栄吉校長)が生徒の実習を兼ねて作製、工費は約十万円、鉄骨アンクル造り、面積七・六平方メートル、片屋根

山頂上に遊歩道(約二・五キロ)は、これまで細い山道であったが、昨年に引きつづき今春も鹿島神社奥の院から上部二百米(有効巾員一・三五米、工費五十万円)を増設し、行楽客から喜ばれている。特に今春整理されたところは杉林の繁った所で、年中日陰になってすべりやすいところ。また樹叢の見える終点まで新道をのぼし、丸太材の危険さを設けるなどして好評を博している。写真右V整備なった鹿島樹叢遊歩道(産業課)

歩きやすくなった 鹿島樹叢遊歩道

天然記念物鹿島樹叢を通って城山頂上に遊歩道(約二・五キロ)は、これまで細い山道であったが、昨年に引きつづき今春も鹿島神社奥の院から上部二百米(有効巾員一・三五米、工費五十万円)を増設し、行楽客から喜ばれている。特に今春整理されたところは杉林の繁った所で、年中日陰になってすべりやすいところ。また樹叢の見える終点まで新道をのぼし、丸太材の危険さを設けるなどして好評を博している。写真右V整備なった鹿島樹叢遊歩道(産業課)



農事教室



ホウネン・越路早生の倒伏防止について

倒伏を防止することにより、良質米の生産と刈取り作業の機械効率を高くします。

倒伏は稈(クキ)の長さに関係し、稈長がある限界(九〇cm)をこえると倒伏します。その要因は節間伸長第三、第四節間の伸びすぎであり、この時期の管理は倒伏を防ぎますから、次の点に注意してください。

水管理で肥効の調節を計る

中干しは根を健全にし、チッソ吸収を減少させ、過繁茂をおさえる働きがあります。時期は六月十五〜二十日頃で、三〜五日位干しますが、この時期に雨が多く、チッソ供給の制限をこえないから、その後の田干しによって中干しの効果を持続させます。出穂四〇〜二〇日前の田干しは強度の排水を行なわれても、減分期追肥によって良質米の多収が可能となります。

中間追肥をさける

出穂四〇〜二〇日前までの稲のチッソ中絶は、穂数確保された場合は収量に影響しない。穂ばらみ期にチッソ施用により登熟歩合を良くし、

千粒重も重くなるから、計画された早期追肥から、七月七日〜十日頃までは肥料を施さないようにします。

除草剤の活用

ホルモン型の除草剤(MCP)を幼穂形成期前に散布して生育の調整も考えられますが、穂数の確保された仕上げ除草です。時期をあやまらぬよう注意し、生育の悪いものはひかえめにするのが大切です。

穂肥について

出穂三五〜二五日頃頃にチッソを多量に吸収した場合、無効分けつが多くなり、過繁茂で有効歩合が低下します。

穂肥は、幼穂形成期(出穂二四日前)に、茎数のすくない場合、つなぎ肥として施す場合もあるが、極力さけるようにし、穂数確保がなされれば、出穂一八日前に施せばよく倒伏に影響しません。

穂肥の施用できる場合は、実肥も施用できます。一回の施用量は、チ

観光だより

朝日岳山開き

朝日岳の夏山開き祈願祭にあわせて、恒例の山開き登山会を次のとおり実施しますから多数参加ください

期 日 六月二十七日(土)〜二十八日(日)

集合場所 小川温泉元湯前広場

集合時刻 当日午前八時五〇分

会費 一、二〇〇円(外に米五〇分)

募集人員 五〇名(定員次第締切)

詳細については朝日町役場産業課(電話二一〇〇)に問い合わせください。(産業課)

ノ成分で一・五kgにとどめるようにします。

病害虫の完全防除

病害虫防除については、こんこの特報に注意され、ノ畜の危害を防ぐことが大切です。

以上、倒伏防止と良質米生産のため、稲の生育をコントロールできるような管理を望みます。(入善農改朝日支所)



アユの解禁は六月十六日です

但し、打谷第三号えん堤上流は、一カ月遅れの七月十六日解禁です。なお、打谷えん堤上流は、てんから、投網は禁止区域です。違反しないよう注意してください。

昨年、毒流し、無許可でんから等て違反者が続出、法の定めに従って制裁を受けておりますので、ことしこそ違反者でないよう、お互いに監視員のつもりで河川を守りましょう。

ことしの遊漁料は、友釣り併用六百円、毛針釣四百円、中学生二百円、小学生百円、網類三千円、県下全河川許可証二千三百円(小川遊漁料含む)です。許可証は各釣具店で求めください。(朝日内水面漁業協同組合)

都市計画街路事業

泊環状線築造工事一部完成

都市計画街路事業は、昭和四十二年、四十三年度は物件補償及び用地買収を行なっていました。昭和四十四年度から築造工事を施行しています。

その一部、清水町から西町住宅団地まで(写真)をこのほど完成しました。

これによって、草野と大庄線と泊駅前線が結ばれ、交通が極めて便利になりました。



延長 三〇〇m
幅員 一・二m(車道九m、歩道一・五m)
で引き続き四十五年度も築造工事を進める計画です。(建設課)

第十七回

郡民体育大会

- 七月四日 陸上競技(一般・中学) 日東紡 泊中
- 七月五日 体操(中学) 泊中
- 野球(一般) 小丸山、日東紡 泊中
- ソフトボール(一般・中学) 小川中
- 軟式庭球(一般・中学) 日東紡
- 卓球(一般・中学) 泊高
- 排球(一般・中学) 泊高
- 籠球(一般・中学) 泊中
- バドミントン(一般・中学) 泊小
- 相撲(一般・中学) 泊小
- 柔道(一般・中学) 泊中

朝日町補導センター 補導員きまる

- 七月十八日 剣道(中学) 泊中
 - 水泳(一般・中学) 町営プール
 - 二月十四日 スキー(一般・中学) 三峰 (朝日町体育協会)
- 朝日町補導センター 補導員きまる
- 荒川 上沢昭二、荒川 水野住乃
 - 山崎 青島勇、宮崎 小森静子
 - 南保 更田和作、山崎 谷節子
 - 沼保 弥忠田実、福島県 勝山文子
 - 窪田 吉田勇次、赤川 島咲子
 - 西町 大久保久義、道下 越間恵美子
 - 山崎 名岐均、元屋敷 近江寿美子
 - 平柳 平田勇、境 水島久美子
 - 宮崎 米谷嘉人、赤川 佐渡順子
 - 横尾 谷中義久、入阪 阪田清子

あさひ

よるこびの人

- △東草野 岡本道行、東草野 岡本由美子
- △大草野 杉本宏一、魚津市 川上やよ
- △荒川 脇山博、入善町 森ひふみ
- △南保 大森政之介 三男 彰
- △山崎 水野義則 長女 香織
- △草野 吉江務 長女 理香
- △金山 清水隆夫 長男 司加
- △下山新 上野忠志 長男 浩一
- △南保 南部 睦 長女 聡子
- △荒川 前川和雄 二男 紀雄
- △境 水島儀一 長男 満
- △泊 大谷 寛 長男 和哉
- △沼保 野崎久司 長女 幸恵
- △草野 三浦 稔 長男 有定
- △大草野 井口 健 二女 順子
- △笹川 竹内友明 二男 裕二
- △南保 坂口 斉 長男 寛
- △東草野 寺田寿義 長男 大久哉
- △赤川 新田 卓 二女 由香里
- △高橋 高島清信 二女 智美
- △草野 寺田秀一 長男 史朗
- △泊 双川悦郎 長男 博晴
- △東草野 上沢敏男 長男 尚希
- △宮崎 扇谷祐一 二男 昌徳
- △三枚橋 上野謙術 長男 将貴
- △東草野 渡辺誠八 長男 敏
- △平柳 平坂義孝 二女 直美

赤ちゃん誕生

朝日町の人口

- △東草野 岡本道行、東草野 岡本由美子
- △大草野 杉本宏一、魚津市 川上やよ
- △荒川 脇山博、入善町 森ひふみ
- △南保 大森政之介 三男 彰
- △山崎 水野義則 長女 香織
- △草野 吉江務 長女 理香
- △金山 清水隆夫 長男 司加
- △下山新 上野忠志 長男 浩一
- △南保 南部 睦 長女 聡子
- △荒川 前川和雄 二男 紀雄
- △境 水島儀一 長男 満
- △泊 大谷 寛 長男 和哉
- △沼保 野崎久司 長女 幸恵
- △草野 三浦 稔 長男 有定
- △大草野 井口 健 二女 順子
- △笹川 竹内友明 二男 裕二
- △南保 坂口 斉 長男 寛
- △東草野 寺田寿義 長男 大久哉
- △赤川 新田 卓 二女 由香里
- △高橋 高島清信 二女 智美
- △草野 寺田秀一 長男 史朗
- △泊 双川悦郎 長男 博晴
- △東草野 上沢敏男 長男 尚希
- △宮崎 扇谷祐一 二男 昌徳
- △三枚橋 上野謙術 長男 将貴
- △東草野 渡辺誠八 長男 敏
- △平柳 平坂義孝 二女 直美

先月の交通事故

件数 五件
死亡者 〇人
負傷者 五人

なくなつた人

山崎 青島作助(八二才)

編集兼発行 朝日町役場
印刷所 高田印刷
送料 六円
定価 六円
郵便番号 九三九一〇七